

FORUM DE L'ORIENTATION, CAP SUR L'AVENIR



Au cœur du Forum de l'orientation, les élèves explorent leur avenir grâce aux conseils avisés d'anciens camarades et de professionnels. Lire page 2

Sorties hors les murs : L'apprentissage grandeur nature !



Les élèves ont quitté les salles de classe pour explorer l'art, le spectacle vivant et les secrets de l'énergie, élargissant ainsi leurs horizons, **page 4**

NDA : Les champions sont là !



L'esprit sportif de NDA au sommet ! Découvrez les résultats exceptionnels de nos athlètes lors des récents championnats régionaux, **page 6**

Détente et convivialité : L'internat joue le jeu !



Quand la salle Picard se transforme en salle de jeux ! Revivez les meilleurs moments des soirées poker et blind test, des rendez-vous incontournables pour les pensionnaires, **page 8**



Rejoignez-nous sur les réseaux sociaux

Retour vers le futur...

Le Forum de l'orientation : une aide précieuse pour notre avenir

Chaque année, au Lycée Notre-Dame des Aydes, nous avons la chance de pouvoir participer au Forum de l'orientation. C'est **un moment clé** qui nous permet de mieux comprendre les différentes voies qui s'offrent à nous après le bac.



Le lycée ne se limite pas, en effet, à nous préparer au baccalauréat ; il nous aide aussi à **construire notre avenir**. Lors du Forum, d'**anciens élèves reviennent partager leur expérience et parler de leurs études**. Leurs témoignages sont précieux, car ils étaient récemment à notre place. Certains reviennent avec nostalgie, heureux de nous guider dans nos choix.



Pôles Santé & Social, Sécurité, Gestion-Commerce, Humanités, Arts&Architecture, Sciences... toutes les sensibilités y sont représentées !

RDV au Forum de l'orientation

Échanges et entretien

Mais nos anciens camarades ne viennent pas seuls !



Ils sont accompagnés par **des responsables de formation**, qui, la veille, et sur invitation de **M. Carrard, responsable des Terminales**, se prêtent au jeu d'**un entretien avec certains d'entre nous**.



Et l'orientation au lycée ne se limite pas à ce Forum!

Tout au long de notre scolarité, nous bénéficions d'**un accompagnement complet** : conseils personnalisés en seconde, semaines dédiées à l'orientation, échanges avec notre professeur principal ou encore avec le chef d'établissement. Le lycée met tout en œuvre **pour que nous soyons prêts et sereins au moment de faire nos choix** sur Parcoursup.

Grâce à toutes ces initiatives, nous avons toutes les cartes en main pour **envisager notre avenir avec confiance** !

ZOOM sur... Les Journées Portes ouvertes

Par Louane BINTTO, élève de Terminale

Les vendredi 31 janvier et samedi 1er février, le lycée Notre-Dame des Aydes a accueilli **de nombreux visiteurs** à l'occasion de ses portes ouvertes. Futurs élèves, parents curieux ou simplement intéressés, tous ont pu **découvrir l'établissement et son fonctionnement**, guidés par des élèves volontaires et des professeurs enthousiastes, ravis de partager un moment avec eux. Cet événement annuel a permis aux visiteurs d'**explorer notre lycée dans toute sa splendeur**.

Le parcours a commencé par **la salle des langues**, où les visiteurs ont pu voir toute la richesse des enseignements proposés : **anglais, allemand, espagnol, italien, chinois, sans oublier le latin et le grec** pour les amateurs de langues anciennes.



Ensuite, direction **les salles de classe et les labos de sciences**, ces endroits où les lycéens passent tant de temps à **expérimenter**, apprendre et parfois même s'émerveiller devant une réaction chimique ou une découverte en SVT mais aussi **des espaces d'apprentissage essentiels** où les futurs élèves passeront une grande partie de leur scolarité.



La visite s'est poursuivie avec un passage par **les espaces communs : la salle Picard et la Chapeau, où se déroulent les devoirs surveillés et les événements importants**. Et bien sûr, impossible de repartir sans un détour incontournable par **le self et la cafétéria, véritables cœurs de la vie lycéenne** où les élèves se retrouvent au quotidien..

Durant ces deux jours, beaucoup d'élèves et de professeurs se sont investis, que ce soit pour **guider les familles, animer les stands ou simplement échanger avec les visiteurs**.

Cet engagement spontané montre encore une fois à quel point **la vie du lycée repose sur une belle dynamique collective et une vraie envie de transmettre**.

Un immense merci à tous ceux qui ont contribué à faire de ces portes ouvertes un moment convivial et chaleureux !

Et à l'année prochaine !

Rubrique Évasion

Par Guillemette MUNIGLIA,
élève de Terminale

Les Term Spé et Options Arts "in Paris"

Cette escapade "in Paris" a permis de découvrir les collections permanentes et expositions temporaires comme celle sur le surréalisme à Beaubourg.

Les élèves de Terminale **spécialités Humanités et Arts-Plastiques** se sont rendus **au musée d'Orsay et au Centre Pompidou**.

Ils ont pu développer leur esprit critique, leur connaissance du troisième art.



Harriet Backer (1845 - 1932) Intérieur bleu, 1883

L'architecture de **l'ancienne gare d'Orsay** a du charme et ses murs sont maintenant recouverts des œuvres de **Claude Monet, Paul Cézanne, Auguste Renoir, Harriet Backer, Ousmane Sow**, ou encore **François Millet**. Nous avons donc l'embarras du choix pour nous promener et explorer le monument et les collections.

Au théâtre : Que de vie sur "Un peu de bois et d'acier" !

Les élèves de 2nde2 et 5 se sont rendus au théâtre de La Halle aux grains pour assister au spectacle "Un peu de bois et d'acier".

Mise en musique d'une bande dessinée, cette représentation retrace **la vie d'un banc**. Un banc public dont **la vie est modelée par les gens de passage** à travers le temps qui défile **au rythme des journées, des saisons, des années**.



Ivan Jablonka, Le travail aux champs, en 1849

Ensuite, plongée dans un **univers radicalement différent** au **Centre Pompidou**: celui du **surréalisme**, un courant artistique né au XXe siècle. Dans cette exposition, les œuvres ont pu aussi bien nous effrayer, nous surprendre ou nous faire rire.

Ce fut l'occasion pour nous de nous confronter à la réalité des œuvres étudiées en cours.



Sébastien Troendlé et Frédéric Guérin revisitent **l'univers en noir et blanc de Chabouaté** et le film muet s'anime aux intonations de la musique.

Saint-Laurent : la classe de seconde 5 découvre le nucléaire

Par Pauline GROUARD, élève de 2nde5

Le 10 janvier 2025, la classe de seconde 5 s'est rendue à la centrale nucléaire de Saint Laurent, dans le cadre d'une sortie pédagogique.

Priorité absolue à la sécurité. On nous a présenté **le fonctionnement de la centrale et l'importance du nucléaire en Europe.**

La visite de la **salle des machines** était impressionnante. La centrale compte **42 000 km de tuyaux**, soit assez pour faire le tour de la Terre. St Laurent fait partie des plus petites centrales avec **seulement deux réacteurs.** Nous avons fait le tour de plusieurs installations, passant en revue les interminables mais nécessaires procédures ayant pour but d'éviter une fusion du réacteur en cas de problème.



Cette sortie pédagogique nous a beaucoup apporté, c'était **une expérience enrichissante** pour chacun d'entre nous. Une centrale nucléaire est une **installation complexe** que peu de gens visitent en réalité. L'énergie nucléaire est au cœur de nos vies, bien qu'on ne la remarque pas toujours. Nous avons tous beaucoup à gagner à voir de nos yeux une centrale, et pas seulement de loin.

Rubrique Initiatives

Par Anthony AUCHAPT, élève de 1ère4

un modèle d'autonomie et d'engagement

L'année dernière, **M. Bobillot, professeur d'histoire-géographie**, a lancé **une classe collaborative innovante.** Les élèves ont mené des projets, comme **une sortie humanitaire à Paris et une opération de ramassage de déchets** et ont ainsi, développé **leur autonomie et leur sens des responsabilités.**

L'expérience a donc été renouvelée avec **une nouvelle classe de seconde** et a été portée par **Mme Savel-Vioux, professeur de Lettres au collège St-Vincent-Père Brottier**, qui a souhaité la mettre en oeuvre avec **ses élèves de**

La classe collaborative :

4ème. Accompagnés par leurs aînés du lycée, les collégiens ont ainsi concrétisé leurs projets : **un tournoi de football, des visites en maison de retraite et la création d'outils méthodologiques.**

La classe collaborative se révèle être un **véritable laboratoire d'autonomie et de responsabilités.** Elle offre aux élèves l'opportunité de **s'engager dans des projets concrets, de développer leur esprit d'initiative et de gagner en maturité.** Une expérience enrichissante qui mérite d'être saluée et encouragée.

Rubrique des sports

par M. Pascal SAUVAGE et Florian RENAUD, enseignants d'EPS

Aux Championnats régionaux de Basket et de Futsal

Mercredi 15 janvier avaient lieu les championnats régionaux de **Basket et de Futsal** à Loches. **16 élèves** ont représenté NDA à travers 2 équipes différentes.



L'équipe de futsal termine à la **3ème place**. Au basket, l'équipe cadets termine **2ème** du plateau, et l'équipe juniors se place **3ème**.

Félicitations à eux !

Au Championnat régional de Volley-ball

Journée décidément très sportive pour les élèves du Lycée Notre-Dame des Aydes puisque le même jour se tenait le **championnat régional de volley-ball**. **13 élèves** du lycée se sont battus pour une place aux championnats de France.



C'est finalement l'équipe des **garçons** qui se rendra à **Brest** pour défendre leur chance ! **Félicitations !**

L'équipe féminine quant à elle termine **2ème**. **Bravo à elles !**

Au Championnat régional de Rugby

Mercredi 22 janvier se tenait le **championnat régional de rugby** à Lamotte Beuvron.

Une équipe masculine et une équipe féminine représentaient les couleurs du Lycée.



C'est également l'occasion pour **Pierre Selle** de brillamment arbitrer et ainsi d'être **validé arbitre national**.



Les garçons se qualifient pour le **championnat de France** et les filles terminent **2ème** du plateau.

Félicitations à eux !

Des nouvelles de...

La classe de Défense et Sécurité Globale

Le 07 janvier, 6 jeunes Loir-et-Chériens ont rejoint les rangs de l'armée de Terre en tant qu'engagés volontaires sous les yeux de nos élèves de la classe Défense.

Ils ont signé **leurs contrats d'engagement** notamment devant le drapeau de l'association des Croix de guerre et des Valeurs militaires du département, transmis par **l'association du souvenir Français aux élèves de terminale du lycée Notre-Dame des Aydes de Blois** qui en ont dorénavant la garde. Ces élèves font partie de **la Classe de défense**.

Après une période d'incorporation, les nouveaux engagés deviendront **aide moniteur de sport, mécanicien, transmetteur, ou encore combattant dans la cavalerie.**

Ségolène CATROUX,
enseignante-documentaliste

Une rencontre "Terrible"

par P-E GAY, élève de Terminale et membre de la Classe de Défense

Le 26 et 27 février, les élèves de la Classe de Défense sont partis à Brest pour visiter le sous-marin nucléaire "Le Terrible", une sortie très particulière !



Après un long voyage en bus, nous sommes enfin arrivés à **Brest**.

Certes nous sommes en avance et il fait un peu froid mais la **magnifique vue sur le château** nous en met plein les yeux.

À 8h30 nous embarquons sur **le transrade**, qui nous emmène sur l'île où nous allons visiter le sous-marin.

Enfin face à nous, il est impressionnant : **100 mètres de long et 22 mètres de hauteur**, c'est un monstre !

La visite est passionnante, et même s'il ne nous est permis aucune photo, nous ne l'oublierons pas c'est sûr.

C'est une fois arrivés dans **le compartiment des missiles**, que l'on se rend vraiment compte de la taille de ce géant.

Une fois la visite terminée nous embarquons vers Brest et après le déjeuner nous partons en direction de **la frégate Bretagne**.



Nous prenons ensuite le bus direction **le musée de la marine**. Nous y apprenons **l'évolution et l'histoire de Brest et de son port**.

Au lendemain de cette longue journée, nous avons également visité **le carré militaire du cimetière** avant de repartir vers le Centre de la France. Une escapade intense en Bretagne dont nous garderons en mémoire des images impressionnantes !

NDA vu de l'intérieur

La vie à l'internat

par Guillemette MUNIGLIA, interne

Soirée Blind-test à l'internat

Comme chaque jeudi avant les vacances, une soirée spéciale est organisée. En décembre, l'équipe de l'internat avait donc préparé une **soirée blind-test** à l'intention des élèves internes du lycée. L'occasion pour nous de **réviser nos classiques et de renforcer des liens entre internes !**

Nous avons fait plusieurs blind-tests : **des chansons Disney aux tubes des années 80, des musiques incontournables de films aux références du rap.** Une belle soirée en musique !

Paul-Emmanuel et Philippine nous ont épatés par leurs scores incroyables au blind test !

Soirée Poker : Bluff et convivialité à l'Internat !

Puis avant les vacances de Février, c'était **soirée poker ! M. Sauvage, notre professeur d'EPS et spécialiste du jeu,** avait transformé la salle Picard **en véritable casino, avec tapis vert, carte et jetons!**



Dès 20h, les joueurs se sont installés autour des tables, prêts à en découdre.

Les bluffs, les relances et les « tapis » ont rythmé la soirée, dans une **atmosphère à la fois compétitive et amicale.**

Pour ceux qui préféraient les jeux de cartes plus traditionnels **une table de belote** a également été installée, et quelques-uns s'en sont donné à cœur joie.



Ces soirées thématiques sont vraiment une **super initiative de l'internat.** C'est l'occasion de se détendre, de **passer un bon moment entre nous,** et de découvrir de nouvelles activités.

Un grand merci à M. Sauvage et aux éducateurs !